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地球村·时事

稠州银行丽水南城小微企业
专营支行正式开业

� � � � 10 月 21 日上午 9 时 30 分，浙江稠
州商业银行丽水南城小微企业专营支
行正式开业。

浙江稠州商业银行丽水南城小微
企业专营支行位于莲都区南明山街道
南城车城 15 幢 1-3 号、24-26 号，是稠
行丽水分行在开发区设立的首个网点 ,
同时也是目前丽水首家入驻开发区的
商业银行。 截至目前，稠州银行丽水分
行网点已达 20 家， 为普惠金融提供了
网点支撑。

� � � �人工智能和人，差距到底有多少？什么短视频，最能获得网友点赞？400个维度看房子，
什么感觉？

互联网大会上，大咖们最爱聊的就是大数据

� � � �在乌镇互联网大会现场， 来参加的嘉宾们都
侃侃而谈，领域不一，但绕不开的关键词就是“大
数据”和“人工智能”，这也在意料之中，毕竟，大
咖们都将目光投向了“智能世界”。

微软全球执行副总裁沈向洋：
人工智能正快速接近人类水平

今天， 以人工智能为代表的新一代互联网技
术，取得了前所未有的快速发展，语音、视觉、语
言、 阅读、 翻译———在人工智能研究的各个领域
里，我们都在快速接近人类水平。

在第六届世界互联网大会上， 微软统一预训
练语言模型与机器阅读理解技术荣获“世界互联
网领先科技成果”奖。

这项技术代表了微软在机器阅读理解、对话式
人工智能和翻译领域所取得的重大技术突破，它让
计算机像人类一样，以自然的方式交流。

人工智能的作用应当是增强人类能力， 促进
人类社会的发展。 为了实现这个目标，在过去 18
个月中，微软为“造福的人工智能”项目在全球投
入了超过 7500 万美元。

快手科技创始人兼 CEO 宿华：
优先推荐正能量短视频

在宿华看来，媒体传播经历了传统媒体、社交
媒体、智能分发媒体的渠道演化，到如今，短视频
社交媒体出现，媒体传播形式不断进化，正成为一
股不容忽视的正能量传播平台。

去年是 5G 元年， 快手也在紧密跟进技术进

展， 致力于通过先进的技术把最优的用户体验带带给
所有用户。 技术是驱动力，价值观才是产品灵灵魂魂。 对
于快手这样的短视频而言， 只有对正能量内内容容有优
先推荐设置，同时不断探测用户的兴趣边界，，才才能能真真
正实现和用户之间的双赢。

举个例子，目前，快手已经在改善个人生活、赋能能行行
业发展、传播社会正能量方面发挥越来越大作用。最近近一一
年，超过 1900万人在快手获得收入，其中超过 500万人
来自贫困地区； 过去一年， 社区网友在平台上自发点赞
1400亿次，其中正能量内容是最为受欢迎的。

贝壳找房 CEO 彭永东：
数字化覆盖 2 亿套房屋

居民日常的“衣，食，行”的数字化程度领先居住
领域有 3~5 年，房子一个非常大的标的，要是想在
线上表达出来，想通过几个字段或者是图片，哪怕是
通过视频，都很难。

目前贝壳已成为全世界最大的居住领域 VR 服
务公司。 中国共有超过 100 万种户型， 贝壳利用
VR、AI 等技术数字化还原了全中国超过 260 万套房
子，并且还在以月增 20 万套的数字化覆盖速度向前
奔跑。

以贝壳找房“楼盘字典”为例，对每一套房子都
以 400 个维度的数据进行描述， 通过包括房间门牌
号、标准户型图、配套设施信息等多维信息定义一套
房屋，是中国数据量最大、覆盖面最广、颗粒度最细
的房屋信息数据库，覆盖超过 2 亿套房屋。在数字化
助力之下，未来中国 3 亿城镇家庭所有和“住”相关
的需求，可能在一个 App 上就能得到满足。

彭永东觉得，对用户来说，如果不用跑那么远，
能让它和“货”很近，这个本身对行业就是根本的变
革。

杭州安恒信息股份有限公司董事长范渊：
大数据是双刃剑，要保障它的安全

最近，我们通过一款新开发的安全智能平台，它
拥有超大规模数据存储和处理能力， 对网上各个安
全级别进行数据查询、分析和挖掘，以及运用大数据
智能分析发现高级隐蔽威胁， 相比传统的安全检测
手段，性能提高两成以上。

当前数字化转型正在如火如荼进行，海量数据已
然成为国家关键基础设施，我们需要做的是保障这些
数据本身的安全。 大数据是把双刃剑，在利用大数据
做安全的同时，也要充分保障大数据本身的安全。

据钱江晚报

阅读提示

在本届乌镇互联网大会上，与会嘉宾最关心的就是大数据和人工智能，人工智能和
人类的差距在哪里？ 如何精准地推荐符合用户需求的短视频？ 如何在线看房……来听听
这些大咖们怎么说。

� � � � 插座使用不当存在火灾隐患，消防部门提醒，要注意以下情
况：1.洗手间的插座要安装防溅盒，避免因水溅形成短路。 2.插头
损坏及时更换， 不要用裸线头代替插头使用， 会造成短路或火
花，引起火灾。 3.一些床头开关在使用后小心轻放，开关撞击床架
或墙壁而使外绝缘层破损，极有可能造成短路。 4.灯座的工作电
压和工作电流与所使用插座功率要相符。 5.要注意平装口或螺口
灯座或多眼插座配用的导线线端绝缘是否剥落，剥落过长会造成
短路。 6.安装灯座过程中拧转灯座而使电线绞在一起，或裸露线
芯过多，散开后碰到另一端而造成短路起火。 7.正确安装开关，不
要把开关安装在可燃物体上。 8.吊灯要配用合适的电源线，若电
源线截面较小而使用功率过大，会使导线发热起火。

消防视界消防视界

大咖解读互联网的发展趋势———下个五十年，“网”事更美
� � � � 今年是互联网诞生 50 年，20 日下午，以“面
向未来———互联网的下一个五十年”为主线的“乌
镇论道———‘互联之美’”圆桌会谈在乌镇举行。现
场多位顶尖专家多角度解读互联网的演进历程与
趋势，带领大家体味“互联网之美”。

在日本庆应义塾大学教授、互联网名人堂入选
者村井纯看来， 美在于体会不经意间到来的惊喜：
“上网这件事，50 年前还需要一根网线，50 年后的
移动终端居然只需要连上 WiFi。 当初我们把计算
机联上网的时候，完全想象不到如今的样子。 ”

国家信息化专家咨询委员会常务副主任周宏
仁将美的触感落到人民美好生活的便捷体验上：

“网络技术不是只能用于人与人的沟通，购物、看病
……它几乎成为一条连接万事万物的纽带。 ”

网络的价值与网络用户数量成正比。 贵州山区
的农村妇女经过培训，可以从事“AI 标注师”这一新
型工作；600 万残障人士也能享受移动支付带来的
各类服务……阿里巴巴集团董事、合伙人，蚂蚁金服
集团董事长兼 CEO 井贤栋分享的小故事让人耳目
一新，他对美的定义是平等和普惠。

从经济效益到社会效益， 互联网推动各领域向
着更好的方向发展，这是专家学者们的共识。与此同
时，就像一枚硬币必有两面，与机遇并存的挑战不可
忽视。 比如数字鸿沟。

中国数字经济在快车道上一路飞驰， 然而周宏
仁坦言：“过去 30 年里，东西部发展不平衡的现实情
况下，数字鸿沟也有拉大的趋势。 ”经济合作与发展
组织中国首席经济专家马吉特·莫尔娜提出，中国遇
到的问题实际也是全球性问题：“一个多月前， 联合
国发布报告显示， 世界上还有超过一半的国家尚未
接入互联网，或是只有有限的机会接入互联网。 ”

圆桌会的最后，与会专家学者达成共识：各国通
过加强沟通、扩大共识、深化合作，构建网络空间命
运共同体是一条必然之路。下一个五十年，互联网必
将进一步造福人类。

据浙江在线


